



Esta es la tercera vez que se licitará su reconstrucción

Proyecto de Reposición de Estadio Ewaldo Klein ya cuenta con luz verde

Pág. 3

Ganaderos se preparan para sembrar y regenerar praderas más tolerantes a períodos secos y con altas temperaturas

Pág. 4

Por robo con violencia

Juzgado de Garantía de Puerto Varas decreta la prisión preventiva de imputado que atacó a mujer en Paseo Imperial

Pág. 5

Hoy a las 19 horas en el CAMM y transmitido por las Redes Sociales de Geute Conservación Sur

Conversatorio Nueva ruralidad: desafíos y oportunidades

Pág. 9

Alberto Hurtado, activista social

Cada año, en agosto, recordamos a quien fuera fundador del Hogar de Cristo: Alberto Hurtado. En algunas semanas, el jueves 18, es el aniversario número 70 de su muerte, y la fundación que lleva su nombre nos interpela con la pregunta: "¿Podemos estar tranquilos?".

Esta expresión recuerda las palabras de su amiga Gabriela Mistral, que acompañan la invitación a poner una rama de aromo sobre la sepultura del padre Hurtado, "que tal vez sea un desvelado y un afligido mientras no paguemos las deudas contraídas con el pueblo chileno, viejo acreedor silencioso y paciente".

El padre Hurtado fue un incansable apóstol de la misericordia; hoy lo llamaríamos un activista social. Entre otras muchas ocupaciones, se dedicó a acoger a quienes morían de frío en las calles de Santiago, convocando a quien quisiera sumarse. Les decía a sus contemporáneos "no descanse mientras haya algún dolor que mitigar".

¿Qué nuevos dolores y necesidades reconocemos a nuestro alrededor? Menciono siete que me parecen de extrema urgencia e importancia. Los siete se encuentran entrelazados en sus causas y en que la respuesta conjunta que estamos dando dista mucho de ser un alivio.

- 1) Son cientos de miles los niños y niñas que pudiendo ir al colegio, no van.
- 2) También es enorme el déficit habitacional, que entre campamentos y hacinamiento crítico alcanza a poco más de 600 mil familias.
- 3) En situación de calle, hay oficialmente casi 20 mil personas, aunque todo indica que son muchas más.
- 4) El flagelo de la inflación está afectando los bolsillos de familias e instituciones: los pobres son más y son más pobres.
- 5) Hay en varias partes brotes de violencia y una sensación de inseguridad que hace que andemos con miedo y desconfiemos radicalmente unos de otros, con razones fundadas.
- 6) En muchas poblaciones y barrios críticos campea el narcotráfico y está totalmente debilitado el tejido social.
- 7) La crisis migratoria desde Venezuela y Haití y otros países de Latinoamérica desborda las ciudades y la institucionalidad no ha dado el ancho para acoger e integrar adecuadamente.

Para aliviar tanto dolor las fuerzas individuales no alcanzan y tenemos que sumarnos a otras personas e instituciones, tanto públicas como privadas, para reaccionar oportunamente, transformando conciencias y estructuras, y promoviendo al mismo tiempo la inclusión, la dignificación, de algún modo que hagamos que nuestro país sea más cariñoso, seguro, acogedor con todas las personas que vivimos acá. Intentemos en este Mes de la Solidaridad desarrollar los sentidos y virtudes que el padre Hurtado vivió y nos sigue invitando a vivir. Son muchas aún las necesidades y dolores que requieren la concurrencia de esfuerzos y voluntades, tareas de alta política.

José Fco. Yuraszck Krebs, S.J.
Capellán General del Hogar de Cristo

La transformación de "Transforma Puerto Varas"

No hay duda que muchos se sorprendieron en nuestra ciudad, porque un Movimiento supuestamente local, apolítico, supuestamente también, "fuera de los paraguas políticos", (usando una frase propia de ellos) como "Transforma Puerto Varas", hiciera público su apoyo al APRUEBO. Para muchos esto fue un balde de agua fría, para otros, era algo sabido, pero la pregunta que quedó en el aire puertovarino es ¿por qué esos jóvenes de elite, profesionales, talentosos, salidos de las mejores Universidades, Abogados, Médicos, Ingenieros etc., gente que incluso vive en Parcelas o Departamentos a orillas del lago se arriesgan como "Movimiento Local" a ponerse a la misma altura y del mismo pensamiento de Cariola, Vallejos y Tellier entre otros del Partido Comunista?

Claro, es su decisión, su opción, pero son decisiones que confunden y sorprenden, no solo en Puerto Varas, también suceden en un Chile que vive tiempos confusos, nadie entiende nada, todo y nada sorprende, pareciera que día a día vivimos en una "memecracia" por las redes sociales, donde actuaciones de autoridades dan a veces, lástima, risa, pena, vergüenza, todo a la vez, y no se sabe si es casualidad, un accidente, un error o son otros tiempos y, por otro lado,

los Noticieros de la TV nos tratan de convencer que, todo debe "transformarse" y ahora, Caín es el bueno y Abel, es el malo...

Quizás, la respuesta esté en ese Caballo de Troya que entró sigilosamente en Chile por los años 2011 en las Universidades y que aún muchos no se dan cuenta, como es la filosofía y el pensamiento de Antonio Gramsci, donde en sus once años de cárcel escribió un Marxismo más "lighth", o un "comunismo oculto", donde el mayor protagonismo lo tienen líderes estudiantiles y profesionales, más seductores intelectualmente renovados, que tienen atributos de equidad, la tolerancia, preservación del Medio Ambiente, los DD.HH. y hasta "coquetean" y aceptan un capitalismo con énfasis en lo cultural, donde su lema es que "el poder se alcanza con ideas", etc; todo eso, es un nuevo orden político-social de intelectuales Gramscianos, que lo quieren "transformar" todo, porque que llegó un Gobierno que venía a gobernar bajo una planificación y una filosofía trazada por Antonio Gramsci, esto no es nuevo. Pablo Iglesias en España ya quiso hacer lo mismo con la Juventud, en Grecia, lo mismo, con una juventud más elitista y humanista, donde te convencen que ellos se pueden fumar un "pito, porque son tan

inteligentes que pueden perder neuronas y no les pasa nada. Gramsci decía, "tomen la educación y la cultura y el resto se dará por añadidura" allí, incluían el cambio del léxico que hoy vemos, que es la teoría del "hombre nuevo" de Gramsci, con acciones que parecieran casualidad, pero no lo son, es un cambio cultural planificado. En su decálogo para cambiar el mundo, Gramsci dice, "La realidad está definida por la palabra, por lo tanto, el que controla la palabra, controla la realidad".

Cuando escuchamos que Vallejos dice: "prefiero que todos sean pobres pero iguales" se refiere a la filosofía de Gramsci que dice: "El reto a la modernidad es vivir sin ilusiones y sin desilusionarse", por ello al escribir estas líneas y tratar de "comprender" según mi opinión la decisión de "Transforma Puerto Varas", "trato" de no desilusionarme porque esa "modernidad transformadora" es difícil de comprender, pero trato de entender que "Transforma Puerto Varas" al decir APRUEBO, debe ser su verdad que dice Gramsci: que dice: "Decir la verdad, es siempre revolucionario"...claro, aunque en este caso yo crea que esa "verdad", precisamente de un Movimiento "apolítico", no lo sea.

Fredy Opitz V,
Ex -Concejal.



El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio
Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Álvarez B.

Colaborador
David Leal

prensa@eha.cl
www.eha.cl

Jueves 11 de Agosto de 2022



Esta es la tercera vez que se licitará su reconstrucción

Proyecto de Reposición de Estadio Ewaldo Klein ya cuenta con luz verde

El siguiente trámite será presentar el incremento del presupuesto al Gobierno Regional para conseguir los recursos.

En la mañana de ayer, se conoció la buena noticia de que el Estadio Ewaldo Klein ya cuenta con el RS (Resolución Satisfactoria) de parte del Ministerio de Desarrollo Social, por lo cual, ya se puede comenzar con los trámites para terminar con su ejecución.

Recordemos que este proyecto data del año 2017, e incluso de antes, pero en diciembre del 2017 se hizo la ceremonia de la colocación de la primera piedra de lo que era el proyecto de reposición del Estadio Ewaldo Klein con un presupuesto de \$2.630 millones a cargo de la empresa Ascon, obras que fueron paralizadas a poco andar, en febrero del 2018 cuando la empresa constructora quebró. Se volvió a licitar el proyecto en diciembre del mismo año por \$2.500 millones, esta vez la obra se la adjudicó la constructora San Eugenio, obras que también paralizaron por quiebra de la empresa en febrero del año 2020.

En abril pasado, el Municipio volvió a presentar, por tercera vez,

el proyecto para estudio del Ministerio de Desarrollo el cual, en la jornada de ayer, dio el vamos a la reconstrucción del Estadio Ewaldo Klein.

Luego de obtener esta aprobación, en los próximos días el equipo técnico del municipio junto al alcalde Tomás Gárate expondrán el incremento del presupuesto para la ejecución del estadio por \$ 1.511.288.562 en el Gobierno Re-

gional, con la finalidad de obtener la aprobación de estos recursos, este proyecto tendrá un total de inversión de \$4.262.472.378.

Este estadio contará con una capacidad para 1200 personas. Frente al desarrollo de este anhelado estadio, el alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate enfatizó "Estamos muy contentos porque cumplimos con nuestro compromiso, que fue una reevaluación técnica y social com-

pleta del proyecto Estadio Ewaldo Klein, esto es una postergación que se ha tenido cerca de 14 años de un proyecto con muchas dificultades, pero que hoy gracias a un trabajo muy arduo de nuestro equipo logra tener el RS y la aprobación del Ministerio de Desarrollo Social. Ahora lo que nos espera, es poder contar con la aprobación del Consejo Regional, iniciar así la firma del convenio, licitación y adjudicación de las obras para poder retomarlas según nuestra proyección durante los primeros meses del 2023".

Asimismo, el Seremi de Desarrollo Social región de Los Lagos, Enzo Jaramillo, comentó que "Estamos muy contentos como Ministerio de Desarrollo Social y Familia de haber entregado la gran noticia al Alcalde de Puerto Varas, Tomás Garate, de que el proyecto del Estadio Ewaldo Klein ya cuenta con la resolución satisfactoria por parte de nuestro ministerio. Un proyecto emblemático que por más de 14 años estuvo detenido, hoy su reconstrucción ya es una realidad y el sueño de miles de deportistas se verá concretado, contarán con un recinto de primer nivel. En esta misma línea, nuestro presidente Gabriel Boric mediante nuestra ministra, Jeanette Vega nos encomendó llevar a cabo el Plan Buen Vivir, que consiste principalmente en la coordinación que nosotros como ministerio realizamos con otras carteras de Gobierno, para realizar un seguimiento a todos los proyectos regionales que están en estos momentos en ejecución y también apoyando para destrabar algunos trámites, así asegurar que obras emblemáticas que están pendientes, puedan seguir su curso" concluyó.



Proyecto tendrá un total de inversión de \$4.262.472.378 y contará con una capacidad para 1200 personas.

Ganaderos se preparan para sembrar y regenerar praderas más tolerantes a períodos secos y con altas temperaturas

Cada día más preocupados de encontrar la mejor manera de enfrentar el período estival y las consecuencias del cambio climático, grupos de productores visitan INIA Remehue en busca de información científica y nuevos resultados de investigación.

La preocupación por parte de los productores para enfrentar el cambio climático se ha incrementado notablemente, en especial a finales de invierno, ya que deben definir qué praderas sembrarán en primavera para enfrentar el período de verano, que cada vez es más seco y caluroso en la región”, explicó Alfredo Torres, especialista en praderas y cultivos forrajeros de INIA Remehue.

Esta fue la motivación que llevó a visitar el Centro Regional de Investigación INIA Remehue en Osorno, a 12 integrantes del Grupo de Transferencia Tecnológica GTT

Cafra-Trumao.

En la oportunidad, el investigador del INIA les entregó una serie de recomendaciones para enfrentar eventos climáticos adversos en la ganadería, en una actividad organizada en conjunto con la coordinadora regional de Grupos de Transferencia Tecnológica de la Fundación GTT, Francheska Kenigs.

En su presentación, Torres puntualizó que “existen varios factores a considerar para sembrar praderas y tener éxito en el establecimiento, como la fertilidad del suelo y fertilización, época



de la labor, elección de especies y variedades, calidad de las semillas, condiciones del suelo, dosis de semillas, inoculación y peletización, desinfección de semillas, métodos de regeneración y siembra, tipos de máquinas, profundidad de siembra y regeneración, control de la vegetación residente y la primera utilización de la pradera”.

Además de la charla de capacitación, los productores ganaderos visitaron los ensayos de forrajeras tolerantes a sequía del programa FNDR Capacitación para mejorar la fertilización integral de praderas de la región de Los Lagos, que se

está ejecutando en INIA Remehue, con financiamiento del Gobierno Regional de Los Lagos y con el apoyo del CORE en convenio con la Seremi de Agricultura, en el cual se sembraron festulolium, festuca, bromo y pasto ovilla, especies tolerantes a la sequía que producen entre un 50% y un 133% más que ballica en los meses de verano.

“Los productores se mostraron muy entusiasmados con este proyecto y solicitaron volver frecuentemente a recibir capacitaciones y ver los avances del proyecto”, informó Alfredo Torres. Acerca de INIA

Senama lanza nuevo concurso para la operación de 23 nuevos centros diurnos en el país

En el marco de su visita a la región de Los Lagos, la directora (s) del Servicio Nacional del Adulto Mayor (SENAMA), Claudia Asmad, junto al seremi de Desarrollo Social y Familia, Enzo Jaramillo, anunciaron el lanzamiento del segundo Concurso para la operación de 23 nuevos Centros Diurnos en el país.

La instancia, que se enmarca en el programa Chile Apoya y el anuncio del presidente Gabriel Boric de aumentar en un 50% los recursos destinados a los Centros Diurnos de Adulto Mayor, estará disponible hasta el 26 de agosto a través de la página web www.senama.gob.cl. Para este concurso existe un presupuesto disponible de \$ 847.576.037, estimando una

cobertura de 1.725 personas mayores. Se espera que la adjudicación de los nuevos Centros Diurnos Comunitarios se realice durante el mes de septiembre.

La directora (s) de SENAMA, Claudia Asmad, señaló al respecto que “los Centros Diurnos para personas mayores son dispositivos que entregan atención a aquellas personas de 60 años y más que tienen dependencia leve a moderada y buscan ser un apoyo para retrasar la pérdida de funcionalidad, ya sea física o cognitiva que se genera durante la vejez. Gracias a un equipo de profesionales y técnicos, las personas mayores que asisten a estos establecimientos pueden fortalecer su autonomía e independencia, manteniéndolos en su entorno familiar y social, lo que tiene un gran impacto en su

calidad de vida”.

Asimismo, agregó que “en el marco del programa Chile Apoya aumentamos en más del 50% los recursos para la entrada en operación de nuevos Centros Diurnos. Para ello, establecimos dos etapas, la primera, donde ya adjudicamos 30 nuevos recintos y este segundo llamado a concurso, donde esperamos que exista una amplia participación de todas las comunas del país para poder implementarlos”. Los Centros Diurnos son espacios que entregan servicios socio sanitarios de apoyo, permitiendo promover y fortalecer la autonomía e independencia en las personas mayores, retrasando su pérdida de funcionalidad, manteniéndolos en su entorno familiar y social.

En el concurso pueden participar instituciones públicas o privadas sin fines de lucro, incluyendo municipalidades, Corporaciones Municipales y Delegaciones Presidenciales, debidamente inscritas en el “Registro de Prestadores de Servicios Remunerados o no Remunerados para Adultos Mayores”



de SENAMA.

“Esta es una muy buena noticia porque los Centros Diurnos son espacios de cuidado donde se brinda una atención especializada para promover el envejecimiento saludable. De esta forma el Gobierno, nuestro Presidente, Gabriel Boric está cumpliendo con el anuncio de la creación de nuevos centros diurnos comunitarios para personas mayores que se hizo en abril, en el marco del Plan de Reactivación Inclusiva “Chile Apoya” enfatizó el Seremi de Desarrollo Social y Familia, Enzo Jaramillo.

Jueves 11 de Agosto de 2022

Por robo con violencia**Juzgado de Garantía de Puerto Varas decreta la prisión preventiva de imputado que atacó a mujer en Paseo Imperial**

El Juzgado de Garantía de Puerto Varas dejó sujeto a la medida cautelar de prisión preventiva a E.A.U.U., imputado por el Ministerio Público como autor del delito consumado de robo con violencia. Ilícito perpetrado el sábado recién pasado, en la comuna.

En la audiencia de formalización, la magistrada Paulina Tapia Lorca ordenó el ingreso de E.A.U.U. al Centro Penitenciario de Puerto Montt, por considerar que la libertad del imputado constituye un peligro para la seguridad de la sociedad. Además, fijó en 60 días el plazo de investigación.

Asimismo, el tribunal acogió la solicitud de la defensa y ordenó

oficiar a Gendarmería para que analice la posibilidad de trasladar al imputado al recinto penal de Osorno; además dispuso que practique una evaluación de facultades mentales a E.A.U.U.

Según el ente persecutor, aproximadamente a las 13 horas del sábado 30 de julio de 2022, el imputado, con la finalidad de sustraerle especies, abordó violentamente a la víctima cuando transitaba junto a un niño de 4 años de edad, por el paseo peatonal que se ubica detrás del hotel Cumbres de la ciudad de Puerto Varas. Al resistirse la víctima a entregar su teléfono celular, E.A.U.U. la agredió con un elemento cortante en la zona



axilar posterior izquierda, logrando apropiarse de un banano con un par de guantes y llaves en su interior. Especies con las cuales se

dio a la fuga del lugar.

A consecuencia de la agresión, la víctima resultó con lesiones de mediana gravedad.

**AVISO DE CORTE DE ENERGÍA PROGRAMADO**

Por la presente se informa que se efectuará **CORTE DE ENERGÍA ELÉCTRICA PROGRAMADO, EL DÍA JUEVES 11 DE AGOSTO DE 2022, desde las 10:00 a las 16:00 horas** en el siguiente sector que a continuación se indica:

- **COMUNA DE PUERTO VARAS: Loteo Lomas Del Ciprés.**
- **COMUNA DE PUERTO VARAS: Loteo Alto Verde.**

Esto se debe a trabajos de mantención y mejoramiento de las redes de Distribución Eléctricas en el sector.

CRELL, les solicita a sus usuarios tomar las precauciones para disminuir los efectos que este corte pudiera ocasionar. Tomar las precauciones necesarias para Aislarse de la red pública si posee un inversor o grupo generador, evitando someter a nuestros trabajadores a riesgos de electrocución.

CRELL. Se reserva el derecho de energizar las instalaciones antes del horario indicado.

SmartMób

SERVICIO TÉCNICO Y TIENDA

¿iPhone, iPad, MacBook, iMac?

Repara tu equipo Apple con el mejor servicio técnico de la zona sur de Chile



San José 423
Puerto Varas



smartmobtienda



+56 9 3279 6392



smartmob.cl



Películas en Star Plus

Muerte en el Nilo



Sinopsis: Basada en la novela de Agatha Christie, publicada en 1937. "Muerte en el Nilo" es un thriller de misterio dirigido por Kenneth Branagh sobre el caos emocional y las consecuencias letales que provocan los amores obsesivos. Las vacaciones egip-

cias del detective belga Hércules Poirot, a bordo de un glamuroso barco de vapor, se ven alteradas por la búsqueda de un asesino cuando la idílica luna de miel de una pareja perfecta se ve truncada de la forma más trágica. (FILMAFFINITY)

Las Rojas



Sinopsis:

En un recóndito campamento en las montañas, Carlota (Mercedes Morán), una reconocida paleontóloga, custodia el hallazgo más importante de su carrera científica: los restos fósiles de un hipogrifo, animal mítico mitad ave mitad león del que no se tiene

certeza de su existencia. La llegada de Constanza (Natalia Oreiro), una bióloga enviada a supervisar los trabajos de Carlota, y de Freddy, un viejo rival con oscuras intenciones, obligan a Carlota a enfrentarse con un enemigo poderoso que amenaza con destruir el territorio y sus recursos naturales. (FILMAFFINITY)

Sin salida



Sinopsis: Una joven que va de camino a una emergencia familiar tiene que encontrar refugio en un área de descanso debido a una fuerte ventisca. Hay unas cuantas personas en su misma situación. Allí se da cuenta que en una de las camionetas estacionadas, hay una chica secuestrada, lo que la pone en una aterradora lucha de vida o muerte por descubrir quién de las personas atrapadas por el temporal es el secuestrador.

Nomadland



Sinopsis:

Una mujer, después de perderlo todo durante la recesión, se embarca en un viaje hacia el Oeste americano viviendo como una nómada en una caravana. Tras el colapso económico que afectó

también a su ciudad en la zona rural de Nevada, Fern toma su camioneta y se pone en camino para explorar una vida fuera de la sociedad convencional, como nómada moderna. (FILMAFFINITY)

Jueves 11 de Agosto de 2022

Películas en Star Plus

Operación Red Sparrow



Sinopsis: Dominika Egorova (Jennifer Lawrence) es reclutada contra su voluntad para ser un “gorrión”, una seductora adiestrada del servicio de seguridad ruso. Dominika aprende a utilizar su cuerpo como arma, pero lucha por conservar su sentido de la identidad durante el deshumanizador proceso de

entrenamiento. Hallando su fuerza en un sistema injusto, se revela como uno de los activos más sólidos del programa. Su primer objetivo es Nate Nash (Joel Edgerton), un funcionario de la CIA que dirige la infiltración más confidencial de la agencia en la inteligencia rusa. (FILMAFFINITY)

Lucy in the Sky



Sinopsis: Lucy Cola (Natalie Portman) es una astronauta que regresa a la Tierra tras una experiencia trascendental durante una misión

en el espacio, y que comienza a perder su conexión con la realidad en un mundo que de pronto se le hace pequeño. (FILMAFFINITY)

El gran hotel Budapest



Sinopsis: Gustave H. (Ralph Fiennes), un legendario conserje de un famoso hotel europeo de entreguerras, entabla amistad con Zero Moustafa (Tony Revolori), un joven empleado al que convierte en su protegido. La historia trata sobre el robo y la recuperación

de una pintura renacentista de valor incalculable y sobre la batalla que enfrenta a los miembros de una familia por una inmensa fortuna. Como telón de fondo, los levantamientos que transformaron Europa durante la primera mitad del siglo XX. (FILMAFFINITY)

127 horas



Sinopsis: Basada en la historia real de Aron Ralston, un intrépido montañero y escalador norteamericano que se hizo famoso porque en mayo de 2003, durante una escalada por los nada transitados cañones de

Utah, sufrió una caída y quedó atrapado dentro de una profunda grieta. Tras varios días inmovilizado e incapaz de encontrar una solución alternativa, tuvo que tomar una dramática decisión. (FILMAFFINITY)

EXTRACTO

1041

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE PUERTO VARAS, causa Rol V-94-2022, sobre interdicción por demencia caratulado "BAYO", ha dictado sentencia definitiva de fecha 11 de julio de 2022, que declara la interdicción definitiva de doña MERY RISSOL VORPHAL CONTRERAS Run 3.290.778-2..Se nombra curadora definitiva a su hija MARIA SOLEDAD BAYO VORPHAL, Run 10,001.209-K

EXTRACTO

1042

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE PUERTO VARAS, causa Rol V-83-2022, sobre interdicción por demencia caratulado "PEÑA", ha dictado sentencia definitiva de fecha 08 de julio de 2022, que declara la interdicción definitiva de doña ROSA ESTELA CARDENAS VIDAL Run 5.387.122-4.Se nombra curadora definitiva a su hija YARELA PEÑA CARDENAS, Run 17.999.854-8

Un servicio Integral y de Calidad para PUERTO VARAS



**FUNERARIA
CREMATORIO**

Infórmate más en www.parqueesperanza.cl

Funeraria Esperanza Puerto Varas
Dirección : ITATA 91 , Puerto Varas
Teléfono: 065 2 264901
Correo electrónico: funerariapv@herkas.cl



El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique
aquí

ventas@eha.cl

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique
aquí

ventas@eha.cl

MARQUETERÍA

Patricio Luttecke

PUERTO VARAS

San Ignacio 1325, Puerto Varas
patricioluttecke@hotmail.com
+569 75288999

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique
aquí

ventas@eha.cl

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique
aquí

ventas@eha.cl



**Plan
Cuadrante**
Puerto Varas

Oficina de Integración Comunitaria



Cuadrante 1 Celular: **+56 973976526**

A cargo de Cabo Primero Margaret Habert
Desde calle Bio Bio hasta Las Lomas, Puente Río Maullín

Cuadrante 2 Celular: **+56 973976548**

A cargo del Suboficial René Ceballos
Desde calle Bio Bio hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza



La Llave 95.9 F.M

Porque la Música hace bien..



Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue



UF: 33.534,37

Año LXX

Nº 11375

Día 220

Santoral

Clara

Teléfonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS FARMACIA DR. SIMI San Francisco Nº 685, Fono: 65-2234737
LLANQUIHUE CRUZ VERDE BAQUEDANO Nº 506, Fono: 65 2 242666
FRUTILLAR CRUZ VERDE Carlos Richter Nº 200

Jueves 11 de Agosto de 2022

Colección MAVI UC se exhibirá en Puerto Varas del 20 al 23 de agosto en el CAMM

Exposición "Universos femeninos" cuestiona representaciones de la mujer en las artes visuales

Veinte obras de la Colección de arte del Museo de Artes Visuales (MAVI UC) viajan al Centro de Arte Molino Machmar (CAMM) para ser exhibidas entre el 20 de agosto y el 23 de octubre de 2022. La iniciativa cuenta con el financiamiento del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio a través de su Programa de Apoyo a Organizaciones Culturales Colaboradoras.

Esta itinerancia reúne pintura, gráfica, fotografía y escultura de connotados/as artistas chilenos/as que forman parte de la Colección MAVIUC: Roser Bru, Gonzalo Cienfuegos, Eugenio Dittborn, Luis González, Patricia Israel, Eva Lefever, Mariana Matthews, Alejandro Quiroga, Lotty Rosenfeld, Sarjo, Bruna Truffa, Marcela Trujillo, Patricia Vargas y Lorena Villablanca.

"El Museo de Artes Visuales, en su afán por visibilizar a los y las artistas chilenos/as contemporáneos/as, busca potenciar la realización

de exposiciones de su colección en regiones distintas a la Metropolitana. De esta manera, también queremos aportar a la descentralización de las expresiones artísticas en nuestro país. Tanto la visibilización como la descentralización artística toman forma en esta itinerancia de la Colección MAVI UC que se instala en el CAMM de Puerto Varas y que ofrece una inspiradora mirada sobre los universos femeninos", sostiene Amelia Saavedra, directora del Museo de Artes Visuales (MAVIUC).

La propuesta curatorial plantea un análisis del acervo artístico de este museo ubicado en el corazón de Santiago, en una lectura orientada a la reflexión sobre las representaciones de la mujer en las manifestaciones plásticas.

"La investigación se enfocó en las múltiples maneras de ser mujer, bajo la mirada masculina y femenina de las últimas décadas, con connotaciones de diferencias biológicas y culturales. La imagen



femenina en el arte se convierte en un lugar de cuestionamiento, es un sitio para desestabilizar discursos normativos y preconcepciones estéticas", señala Beatriz Huidobro Hott, curadora de la muestra, socióloga e historiadora del arte.

Las veinte obras seleccionadas de la Colección MAVIUC giran en torno a diferentes ejes temáticos, los que se recogen en cuatro núcleos, evidenciando tanto estereotipos culturales como la transgresión a ellos. El primer eje hace referencia a la imagen de la mujer sacralizada en función de la maternidad; el segundo, aborda el tratamiento de la mujer como objeto de deseo; el tercer módulo se refiere a la problemática de ser mujer en la sociedad actual; y el cuarto eje temático, al erotismo femenino como recinto de su subjetividad. Se trata de realizar un ejercicio vi-

sual, revalorando las posibilidades de la obra de arte como cuestionamiento de estructuras históricas, culturales y sociales.

El Museo de Artes Visuales y el Centro de Arte Molino Machmar son financiados por el Programa de Apoyo a Organizaciones Culturales Colaboradoras del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, que busca fortalecer y dar continuidad a instituciones y organizaciones culturales de derecho privado y sin fines de lucro.

CAMM está abierto de martes a domingo, entre 10.00 y 19.00 horas, en calle Gramado 1100, Puerto Varas. Más información en molinomachmar.cl. La iniciativa cuenta con el financiamiento del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, a través de su Programa de Apoyo a Organizaciones Culturales Colaboradoras.

Hoy a las 19 horas en el CAMM y transmitido por las Redes Sociales de Geute Conservación Sur

Se abre ciclo de conversatorios para debatir las "Visiones de un nuevo habitar"

Nueva ruralidad: desafíos y oportunidades es el nombre de la primera jornada de esta serie de conversatorios que se realizará hoy a las 19 horas en Puerto Varas, con transmisión en vivo a través de redes sociales.

Actualmente, el 83% del territorio chileno se considera rural, pero cerca del 90% de los chilenos vive en las ciudades. Una situación que ha generado una serie de problemas: ciudades colapsadas, violencia, estrés, contaminación, hacinamiento, entre otros factores, que ha llevado a muchos chi-

lenos a buscar un cambio de vida en áreas rurales. Fenómeno que ha sido potenciado por la pandemia y las nuevas posibilidades que se han dado, como el teletrabajo.

Se estima que las solicitudes de subdivisiones agrícolas han aumentado un 90% en solo dos años, situación que llevó al Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) a emitir un

instructivo que busca suspender la tramitación de estas solicitudes.

"En Puerto Varas hemos sido testigos de esta creciente migración hacia el sur del país y de cómo las personas están buscando vivir nuevamente en el campo, como lo hacían muchos de nuestros abuelos y abuelas. Este fenómeno va a seguir creciendo, por lo que creemos fundamental repensar un nuevo habitar en armonía con la naturaleza. Los invitamos a discutir y proyectar cómo hacerlo", explica Macarena Soler, abogada y fundadora de Geute Conservación Sur, una de las organizaciones gestoras de la iniciativa.

En esta primera instancia estarán los panelistas Tomás Gárate, alcalde de la comuna de Puerto Varas; Pablo Allard, especialista en inteligencia territorial; Francisco Morandé, arquitecto especializado en proyectos rurales; y Arístides



Benavente, emprendedor que trabaja en turismo comunitario. Modera Macarena Soler, abogada especializada en temas ambientales.

Los cupos para asistir presencialmente ya se agotaron, pero se transmitirá en vivo a través de las redes sociales de Geute Conservación Sur a partir de las 19 horas de hoy.

Armada Incautó 600 metros de redes en Playa Werner en Llanquihue

De acuerdo a la información entregada por la Capitania de Puerto de Puerto Varas, durante un patrullaje marítimo nocturno, en sector playa Werner de la comuna de Llanquihue, los efectivos de esta repartición incautaron 600 metros de redes, que infringían el artículo 1° inciso final

de la Ley que establece normas sobre Pesca Recreativa y que señala "en ningún caso constituirá pesca recreativa la captura de recursos hidrobiológicos mediante el uso de artes de pesca o de aparejos de pesca que no sean de uso personal, cualquiera que sea el volumen capturado".



EXTRACTO REMATE

1044

En los ejecutivos caratulado "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con TIZNADO", ROL C-1395-2018 del JUZGADO CIVIL PUERTO VARAS, se ha ordenado rematar el día 01 DE SEPTIEMBRE 2022 a las 09:45 HORAS, por medio de video conferencia, plataforma zoom, inmueble de dominio de TRANSPORTES J. BUSTAMANTE LIMITADA, propiedad denominada Lote Número Tres guion Tres de la subdivisión de un predio ubicado en La Laja, comuna de Puerto Varas, provincia de Llanquihue, Décima Región, Lote que se individualiza en un plano archivado en el Registro Propiedad año 2006 con el N° 444 y según dicho título tiene una superficie aproximada de 5.556 metros cuadrados y los siguientes deslindes: NORTE, con N°2 en línea recta de 69,29 metros; SUR, con Lote N° 3-4 en línea recta de 66,57 metros; ESTE, Con Lote N° 3-2 en línea recta de 75,21 metros; y, OESTE, con Lotes N° 3-6 y 3-7, en línea recta de 91,47 metros separado por servidumbre de tránsito. El dominio inscrito a Fojas 1862 N° 2592 Registro de Propiedad Conservador Bienes Raíces Puerto Varas del año 2007. El mínimo para comenzar las posturas será la suma de \$51.376.410.-, pago del precio deberá efectuar mediante cupón de pago en el Banco Estado o depósito judicial a la cuenta corriente del tribunal N.º 82300022886 del Banco Estado, dentro de tercero día hábil de efectuada la subasta. Interesados en tomar parte en remate deberán garantizar mediante cupón de pago del Banco Estado a nombre de la presente causa, obtenido del portal de Poder Judicial, o depósito judicial a la cuenta corriente del tribunal N.º 82300022886 del Banco Estado a nombre de la presente causa, por el equivalente al 10% del mínimo propuesto, esto es, \$5.137.641.- En caso de existir dudas de los intervinientes respecto a antecedentes técnicos de conexión o en cuanto al protocolo de subasta, deben ser consultadas con un día hábil de anticipación a la subasta a los correos jl_puertovaras_remates@pjud.cl con copia al correo jl_puertovaras@pjud.cl, entre las 08:00 hrs y 14:00 hrs. Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal. SECRETARIO

EXTRACTO

1043

REMATE: 10° JUZGADO CIVIL SANTIAGO. Subasta por videoconferencia, plataforma Zoom, día 7 septiembre 2022, 13:30 horas, Parcela 60, subdivisión inmueble ubicado localidad Nueva Braunau, comuna Puerto Varas, Provincia Llanquihue, Región Los Lagos, denominado Fundo San Rafael, individualizada plano archivado final Registro Propiedad año 2001, N°134, inscrita fojas 833 vuelta número 1230 año 2015 Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces Puerto Varas. Mínimo: \$49.845.935. Precio pagadero contado 5° día siguiente remate. Todo postor, excepción ejecutante y acreedor hipotecario si hubiere, para participar subasta deberá acompañar materialmente vale vista endosable orden Tribunal equivalente 10% mínimo, para lo cual deberá asistir día inmediatamente anterior subasta, entre 9:00 y 12:00 horas, en el tribunal, ubicado Huérfanos N°1409, piso 3°, acompañando además copia cédula identidad postor y del representante legal, si fuere persona jurídica, copia en que deberá señalar, forma clara, un correo electrónico y un número de teléfono para mejor comunicación con tribunal. El saldo del precio debe ser consignado dentro de 5° día hábil en la cuenta corriente del tribunal N°9709 del Banco Estado y/o mediante transferencia electrónica, debiendo en ambos casos dar cuenta al tribunal por escrito al día hábil siguiente efectuada consignación. Todo aquello relativo realización subasta, se rige conforme lo dispuesto Auto Acordado N°13-2021, dictado por Excma. Corte Suprema, normativa que se entiende incorporada, de pleno derecho, a las presentes bases. El remate se realizará por videoconferencia, mediante plataforma Zoom, enlace: <https://zoom.us/j/96105582697> ID de reunión: 961 0558 2697. Los respectivos postores deberán ingresar con una anticipación de 5 minutos previo hora fijada, causa Banco Santander con Barria Uribe Marcelo, Rol N°6965-2021, ejecutivo. Bases y demás antecedentes www.pjud.cl. El Secretario

VITRINA Comercial



Portal Ernestina
Centro Comercial • Puerto Varas

Optica Lelikelen +56 9 7615 1096
 Nutricionista Paula Evans Clery +569 88848322
 Zonatec, Serv. Técnico Computación +56 9 5759 0086
 Huellas, Centro Psicológico +56 9 7657 6821
 Constructora Herrera y Abello +56 9 8385 1640
 Kinesiología Deportiva - Columna +56 9 9079 6931
 Púrpura, Depilación Láser +56 9 7932 0621
 Fusión Olimpo, Comida Vegetariana +56 9 9588 6227
 Suraguas +56 9 6217 5066

FONO +56 9 9949 1171 · ADMINISTRACIÓN
 PUERTO VARAS, GARCÍA MORENO 255, Cerca del terminal Cruz del Sur

DR. ALEJANDRO ALVAREZ
 Implantología
 Rehabilitación Oral



**Urgencias Dentales
 Consultas Telefónicas**

Puerto Varas San Pedro 451 2do piso, Oficina 3 **Fono 65 2 235858**

Fono 65 2 295757
 +56 9 64564158

www.dr.alvarezimplantes.cl



LAVASUR
 EMPRESA DE ASEO

Lavado de:
 -Autos
 -Alfombras
 -Tapices
 *Limpieza de Combustión Lenta

FONO:
 +56 9 83686888
 PUERTO VARAS



NIKY
 REGALOS

**LUNES A VIERNES
 DE 9:30 A 19:00 HRS**
**SÁBADOS
 DE 10:00 A 15:00 HRS**

arte & oficios

MACHACOYA

Atelier Galería



SECRETOS

Walker Martinez #781 con Valverde - Email: dorsiempre007@gmail.com
 @atelierdejaimelopez @ateliergaleria +569 75836816



Veterinario a Domicilio 24/7
 URGENCIAS

Willy Rojas
 - Vacunación
 - Desparasitación
 - Enfermedades en General
 - Microchip

Celular:
+569 82078167



JARDINES JAIME
www.jardinesjaime.cl
 WhatsApp +56976081720 Facebook/Jardines Jaime
 Pasto natural en rollos y jardinería en general
 Atención en Puerto Montt - Puerto Varas -Llanquihue y Alrededores



Leonardo Chacón F.
 Chef Capacitador

- Asesorías Gastronómicas
- Desarrollo de productos Regionales.
- Cursos de Charcutería
- Desarrollo de Cocinas

Contacto
leonardochaconf@gmail.com
 Fono: 9 88079913

Contrate sus avisos en su diario local

ventas@eha.cl

ElHeraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local

ventas@eha.cl

ElHeraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio



MANO MINA
 SERVICIO CREATIVO

necesitas una **mano?**
 Diseñamos a tu gusto...

TU LOGO -RRSS una Página Web!
 tu Instagram mas llamativo tus etiquetas y packaging
 Fotos profesionales una linda Ilustración

¡CONTÁCTANOS!
hola@manodemina.com
 +569 9307 8067
 RRSS: @manodemina



Universidad de Los Lagos forma parte de investigación internacional sobre la gestión hídrica de la costa oeste de América

Los sistemas de agua enfrentan múltiples desafíos relacionados con la incertidumbre futura en todo el mundo, y en Chile la Dirección General de Aguas nacional anticipa la disponibilidad del recurso hasta el año 2060. En la región de Los Lagos, el déficit de precipitaciones llega en torno al 40% (2021), poniendo en evidencia la importancia de proporcionar modelos de gestión hídrica más sostenibles y resilientes en las cuencas de la zona. Ese es el desafío del proyecto denominado “Co-Designing Resilient Water Systems in the Headwaters of the Americas”, que se enfoca en desarrollar la resiliencia de los sistemas de las cuencas hidrográficas. El equipo, compuesto por investigadores de ocho países y diez universidades, entre ellas la Universidad de Los Lagos, se encuentra investigando los impactos del cambio climático y las estrategias de adaptación en los recursos hídricos.

En la búsqueda continua de una

investigación pertinente, con sentido y de calidad en el territorio, la Universidad de los Lagos participa de este proyecto internacional de articulación, realizando un posicionamiento regional enfocado en las cuencas hídricas de la zona. En ese ámbito dos investigadores del Centro de Estudios del Desarrollo Regional y Políticas Públicas (CEDER) de la ULagos, el cual busca contribuir a la observación, análisis y difusión de las temáticas vinculadas al desarrollo territorial sustentable, comentan acerca de la importancia de la gestión en la zona. El jefe del programa del Magíster de Ciencias Sociales en estudios Territoriales e investigador CEDER, Andrés Marín, sostiene que “esta red de investigación busca generar y fortalecer sistemas de gobernanzas más resilientes en torno al agua, es decir, queremos responder a la incertidumbre que se ha generado por el cambio climático, definiendo reglamentos mejores adaptadas para cada situación climática y su eco-

sistema. Tenemos como desafío recabar los diagnósticos que existen sobre las cuencas hidrográficas de la región, donde está presente la problemática de la escasez y de la disponibilidad hídrica, para comprender de mejor manera las brechas existentes, con el fin de abordarlas de la forma correcta”. Sandra Ríos, investigadora CEDER, enfatiza que “este proyecto marca un hito importante en el abordaje de la gestión hídrica y su gobernanza, ya que considera construcciones participativas e interdisciplinarias a nivel de microcuencas. Por otro lado, las declaraciones de zonas protegidas desafían a este grupo interdisciplinario internacional a dar cuenta de modelos de desarrollo que consideren, además de la sustentabilidad, la inclusión y coexistencia de todos los actores del territorio”.

Actualmente, la solución de los requerimientos hídricos en la zona sur es vital, es por eso, que Cristián Kremer, profesor de la Facultad de Agronomía de la Uni-

versidad de Chile, comenta que “cada cuenca tiene problemas específicos y necesidades de adaptación diferentes, por lo tanto, el proyecto intenta aportar desde la academia, para lograr desarrollar la zona e impactar en las políticas públicas. La asociatividad entre los integrantes de este proyecto espera generar un impacto positivo en toda América, y apoyar a la adaptación y resiliencia que deben enfrentar los recursos hídricos con el cambio climático”.

Con el fin de dar a conocer las problemáticas y el modelo de gestión local, recientemente, la Universidad de los Lagos se reunió con investigadores de la Universidad de Chile, Nuevo México y Washington State junto a la Seremi de Agricultura de Los Lagos, Tania Salas, y el Coordinador Zonal Los Ríos-Los Lagos de la Comisión Nacional de Riego, Rodrigo Zúñiga, para conversar con diversos actores, públicos y privados, de la región de Los Lagos.

La Seremi de Agricultura de Los Lagos señaló que “el desafío del agua es actual, ya no una contingencia pasajera, sino un reto que a consecuencia del cambio climático debemos trabajar entre todos. El sector público, privado, la academia y las comunidades deben hacer sinergias para mejorar la disponibilidad y el uso del agua. Desde el Ministerio de Agricultura vemos con muy buenos ojos esta red de investigación, conformada por universidades chilenas, extranjeras y donde la Universidad de Los Lagos tiene una participación relevante. El agua es un elemento fundamental para el sector agrícola y la producción de alimentos por eso debemos dedicar esfuerzos significativos a la investigación y adopción de tecnologías que nos ayuden a alcanzar mayores niveles de sustentabilidad”.

Es así como estos dos investigadores ULagos se integrarán a este importante equipo internacional de científicos, quienes buscan aplicar una investigación comprometida con la comunidad, y de vinculación, desarrollando el trabajo colaborativo entre los investigadores, para aportar en el diagnóstico de problemáticas que enfrentan las cuencas hídricas de la región de Los Lagos.